



La Jornada

JUEVES 5 DE DICIEMBRE DE 2024
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 4
NÚMERO 1271 // Precio 10 pesos

Estado de México



García Harfuch estará en Sinaloa indefinidamente

- Coordinará directamente la estrategia de seguridad en esa entidad

- Incautan tonelada y media de fentanilo en pastillas

REDACCIÓN/P.2

Anticipa PAN reducción de presupuesto

- Estiman que las participaciones federales bajarán unos 8 mil mdp

- Secretaría de Finanzas deberá hacer ajustes para compensar, consideran

ALEJANDRA REYES/P.4



Salario mínimo aumentará 12%, dice Sheinbaum

- El incremento tendrá vigencia a partir del 1 de enero de 2025

- En lo general, pasará de 248.93 a 278.80 pesos en el centro del país

REDACCIÓN/P.2



Explota polvorín en Texcoco



▲ La tarde de este miércoles se registró la explosión de un polvorín que operaba de manera clandestina en la zona centro de la comunidad de Tulantongo, en el municipio de Texcoco. Protección Civil municipal reportó la atención de tres personas que resultaron heridas. Debido a este hecho, se registró una fuerte movilización de

los servicios de emergencias en la zona. Según los primeros reportes, el taller con material pirotécnico operaba dentro de una vivienda, ubicada detrás de la iglesia del poblado. Este sería el cuarto accidente pirotécnico que se registra en la última semana en el Estado de México. Foto Especial. MIRIAM VIDAL

Identifican contagio en 15 menores entre cero y 14 años

Reconoce Salud bacteria en cuatro hospitales estatales

- Tres de ellos son del sistema público y uno más, privado

- Identifican el uso de sondas de alimentación como posible fuente

- Especialista señala que no hay riesgo de propagación

- Urge localizar resto del lote de material médico por seguridad

GERARDO CARMONA/P.5



La Jornada
Estado de México

DIRECTORIO

Directora General
Carmen Lira Saade
Director Fundador
Carlos Payán Vélver

LA JORNADA ESTADO DE MEXICO

Editor Responsable
Rafael María de la Cruz
Cardona Sandoval

Director Editorial
J. Israel Martínez Macedo

Coordinadora General
Fabiola González
Ceballos



correo@estadodemexico.
jornada.com.mx



https://estadodemexico.jornada.com.mx



Twitter:
@JornadaEdomex



Facebook:
@LaJornadaEdoMex

CONTACTO COMERCIAL
comercial@estadodemexico.
jornada.com.mx
Tel: 558951 0832
Tel: 722914 9660

Publicación diaria,
5 de diciembre 2024

Domicilio de la publicación

José María González Arratía No. 102,
Segundo Piso, Col. San Sebastián
C.P. 50150, Toluca de Lerdo
Estado de México.

Impresión:

Imprenta de Medios, S.A. de C.V.,
Av. Cuitláhuac No. 3353, Col.
Ampliación Cosmopolita, Alc.
Azcapotzalco, C.P. 02670, Cdmx.

Distribución:

Distribuidora y Comercializadora
de Medios, S.A. de C.V., Av.
Cuitláhuac No. 3353, Col.
Ampliación Cosmopolita, Alc.
Azcapotzalco, C.P. 02670, Cdmx.

Certificado de Licitud de Título y Contenido, 17430 otorgado por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor
04-2020-111712383352-101

PERMANECERÁ DE FORMA INDEFINIDA

García Harfuch, a Sinaloa por crisis de seguridad

Más de una tonelada de pastillas de fentanilo fueron incautadas; se trata del decomiso más grande a la fecha

REDACCIÓN

El titular de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, estará de manera indefinida en Sinaloa para “coordinar de mejor manera la estrategia de seguridad” en dicha entidad, informó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. “Ayer, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana se trasladó a Sinaloa. Va a estar allí unos días con un equipo especial de la Defensa y la Marina, apoyando a las fuerzas locales para coordinar de mejor manera la estrategia en Sinaloa”, señaló la mandataria.

Lo anterior, luego de que elementos federales lograron en Sinaloa el “decomiso histórico más grande de fentanilo” que se haya registrado en México, de más de mil kilogramos en pastillas.

“En dos acciones distintas encabezadas por @SEMAR_mx, elementos del Gabinete de Seguridad @SEDENAmx, @FGRMexico, @GN_MEXICO_ y @SSPCMexico en Sinaloa se logró el decomiso histórico más grande de fentanilo. Aproximadamente mil 500 kilos de pastillas de fentanilo, dos hombres fueron detenidos y se aseguraron armas de fuego. Estas acciones continuarán hasta que disminuya la violencia en el estado de Sinaloa”, publicó García Harfuch en sus redes sociales, el martes por la noche.

El golpe al crimen organizado por parte de elementos de las secretarías de Marina, Defensa Nacional, de Seguridad y Protección Ciudadana y de la Fiscalía General de la República (FGR) se da en el contexto de las amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, sobre imponer aranceles de 25% a todos los productos mexicanos y canadienses hasta que se detenga “la invasión” a su país de migrantes ilegales y drogas, en particular del fentanilo.

Estos hechos contrastan con la posición que tuvo el expresidente Andrés Manuel López Obrador en su administración, quien sostuvo que en México no se produce fentanilo, “aunque se troquelan ilegalmente pastillas”, dijo en 2023.

Ayer, García Harfuch afirmó que la violencia en Culiacán, está “contenida”, al arribar a esta entidad para reunirse con autoridades locales.



Además de la droga, se decomisaron armas de fuego y se detuvieron a dos personas



RAFAEL “N”

VIANEY ANALLELI “N”

Vinculados, dos policías por homicidio calificado

REDACCIÓN

Rafael “N”, quien se desempeñara como jefe de la célula de combate a la extorsión de la Policía Municipal de Ecatepec y Vianey Analleli “N”, elemento de dicha corporación policiaca, fueron vinculados a proceso por su probable intervención en el delito de homicidio calificado.

La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), luego de revisar los datos de prueba aportados, determinó iniciar proceso legal contra los ex elementos de seguridad y estableció plazo de dos meses para el cierre de investigación complementaria e impuso la medida cautelar de prisión preventiva justificada.

Las indagatorias determinaron que el pasado 5 de octubre de 2024, los ahora detenidos y otros individuos acudieron a un inmueble de la demarcación, con el pretexto de que una mujer habría indicado que su pareja sentimental la tenía privada de la libertad.

En el lugar, Rafael “N”, Vianey Analleli “N”, así como otras personas que los acompañaban, habrían golpeado al hombre de iniciales I.B.S.C., a quien sometieron y por la fuerza subieron a un vehículo.

Los indiciados supuestamente trasladaron a la víctima ante el Agente del Ministerio Público, donde sería puesto a disposición por el delito de secuestro, pero perdió la vida como resultado de

▲ Dos elementos de seguridad municipal de Ecatepec habrían golpeado hasta la muerte a un hombre para después señalar que el sujeto fue linchado.
Foto Especial

los golpes que le propinaron.

Los acusados, con la finalidad de desviar las investigaciones, narraron que el fallecimiento habría sido consecuencia de un linchamiento ya que un grupo de sujetos lo habría golpeado por agredir sexualmente a una mujer.

Por el homicidio, la Fiscalía mexicana inició una indagatoria e investigación con los cuales el Ministerio Público solicitó a la autoridad judicial librar orden de aprehensión contra los probables implicados.

Rafael “N” y Vianey Analleli “N” fueron detenidos en acciones correspondientes al operativo “Enjambre”.

Su captura fue en Ecatepec, y fueron trasladados a instalaciones de la Fiscalía mexicana para ser certificados y posteriormente ingresados al Centro Penitenciario y de Reinserción Social de la zona.

Para el traslado de los detenidos, que siguen en calidad de presuntos responsables, se coordinaron esfuerzos de la Secretaría de la Defensa Nacional (DEFENSA) y de la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM).



REDACCIÓN

A partir del 1 de enero de 2025, el salario mínimo aumentará 12%. Pasará, en lo general, de 248.93 a 278.80 pesos diarios; en la frontera norte, de 374.89 a 419.88 pesos, un máximo histórico registrado desde 1976 en esta zona.

“Significa que el próximo año el salario mínimo mensual, multiplicando por 30 días promedio, será de 8 mil 364 pesos”, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum, este martes, durante su conferencia matutina.

Señaló que, antes de 2018, había salarios precarios y empobrecimiento de los trabajadores, la presidenta cuestionó que se hable

Anuncia Sheinbaum aumento de 12% el salario mínimo a partir del 1 de enero

de mano de obra barata.

Destacó que con el expresidente Andrés Manuel López Obrador, el salario mínimo tuvo un incremento significativo; este año, el último de su gobierno, el aumento al mínimo, fue de 20%.

En esa línea dijo, “nuestro objetivo es llegar a 2.5 canastas básicas. Eso significaría, más o menos, manteniendo la inflación, un incremento anual de 12%”, señaló.

“Hoy lo logramos y es falso que, con esto, aumentará la inflación y dejaría de haber inversión”, sostuvo.

Destacó que el Inegi reportará que el desempleo está en su mínimo histórico en dos décadas. “Son buenas noticias”, apuntó.

Marath Bolaños, secretaria del

Trabajo, indicó que el incremento al salario mínimo, acordado por unanimidad entre los sectores gubernamental, empresarial y de los trabajadores, cumple con 1.5 canastas básicas, y en 2030, la meta es que los trabajadores puedan adquirir con él, 2.4 canastas básicas.

Explicó que el aumento acordado el pasado lunes, representa una recuperación de 135% del poder adquisitivo en los gobiernos de la cuarta transformación.

Bolaños señaló que 4.1 millones de personas salieron de la pobreza, gracias al aumento del salario mínimo.

El secretario del Trabajo también afirmó que 8.5 millones de trabajadores tendrán beneficios directos por esa alza.

Señaló que desde 2019, el incremento ha tenido un importante resultado en salario promedio del IMSS. Ha crecido 23.3% en términos reales, “muy por encima de la inflación”.

En Palacio Nacional, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, celebró el mínimo histórico en la tasa de desempleo de 2.48, y resaltó que compartir la prosperidad implica distribuir la riqueza para mejorar la situación de los mexicanos.

“Con sensibilidad, los empresarios de México acompañamos este”, dijo. Resaltó la buena relación que hay entre los sectores empresarial y laboral, pues en la actualidad solo se tienen registradas 19 huelgas.



LA GOBERNADORA MEXIQUENSE ENCABEZA EL EVENTO

Celebran primer festival gastronómico en penal de Almoloya de Juárez

Como parte de los proyectos de reinserción efectiva, 350 reclusas reciben clases de cocina, a través de la Videoacademia Penitenciaria



GERARDO GARCÍA

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez acudió al primer festival gastronómico que se llevó a cabo al interior de un penal mexiquense denominado "Tu plato es mi plato", con el que, aseguró, se puede lograr la reinserción social.

El evento se llevó a cabo al interior del Centro de Prevención y Reinserción Social Santiaguillo Almoloya de Juárez, con la asistencia de 350 reclusas, quienes reciben

▲ Delfina Gómez, gobernadora de la entidad destacó el programa de capacitación gastronómica apoyará a las reclusas a lograr su readaptación Foto Emilio Varela

clases de cocina a través de la Videoacademia Penitenciaria.

La iniciativa fue de la Fundación Plan B que logró involucrar a los chefs Gerardo Vázquez Lugo, de Nicos; Pablo Salas, de Amaranta; Enrique Olvera, de Pujol; Elena Regadas, de Rosetta; Jorge Vallejo,

de Quintonil; Edgar Núñez, de Sud 777; Eduardo García, de Máximo Bistrot; Gabriela Ruiz de, Carmela y Sal y Zahie Téllez, de Celebrity Chef.

La mandataria mexiquense resaltó que el festival demuestra que el cambio es posible y se puede construir un futuro mejor.

Recalcó que uniendo esfuerzos se puede lograr un estado y país diferente, y que se puede tener una reinserción social.

"Es un testimonio de la importancia de construir oportunidades y transformar caminos para las personas privadas de la libertad a través de la reinserción social efectiva", apuntó.

"Hoy, ustedes que son parte de esta iniciativa demuestra que el cambio es posible y que con amor y esfuerzo se puede construir un futuro mejor. Tengo la firme seguridad de que estas acciones serán la plataforma para que brille el talento y las habilidades culinarias de las 350 mujeres participantes", añadió.

La titular del Ejecutivo hizo énfasis en que dentro del Plan de Desarrollo Estatal 2023-2029, se aplica una política con perspectiva de género y el fortalecimiento, modernización y actualización del Sistema penitenciario, que en la actualidad alberga a 36 mil internos.

La gobernadora ofreció que a través de las secretarías General de Gobierno (SGG) y la Consejería Jurídica, junto al Poder Judicial, revisar una reforma para otorgar

Se entregan más de 3 mil basificaciones

Se entregaron 3 mil 908 plazas a maestros de la Sección 17 del Sindicato Nacional de Trabajadores a la Educación (SNTE) en el Valle de Toluca, en presencia de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez. La mandataria mexiquense mencionó que las basificaciones beneficiarán a más de 2 mil docentes, lo que calificó como un acto de reivindicación y justicia social de la Escuela Mexicana que continúa con el plan educativo federal que comenzó en la anterior administración y sigue en marcha con la presidenta Claudia Sheinbaum. Resaltó que la entidad cuenta con la matrícula más grande a nivel nacional, 140 mil 823 alumnos, en el nivel básico. En el nivel medio superior hay 59 mil 464 docentes en sus diferentes subsistemas. Resaltó que un pilar del modelo educativo es "la autonomía profesional del magisterio, que permita a los docentes tomar definiciones en el proceso educativo, como incluir contenidos locales o considerar los intereses y las habilidades de las y los estudiantes", aseguró.

Miriam Vidal

beneficios a reclusas procesadas con delito de alto impacto, como el secuestro, además, mediante las Secretarías de Desarrollo Económico (Sedeco) y del Trabajo (ST), se promoverían los trabajos realizados por las mujeres dentro de la industria penitenciaria.

Los cocineros, reconocidos a nivel nacional e internacional ofrecieron a las internas: pan de dulce, tamal de la casa, carne en su jugo, filete en salsa pasilla, taco de bife de cordero, tamal de rabo de res con pipián, ceviche de plátano macho, chicharrón en salsa verde y tamal de quelite.

Busca Castañeda 160 mdp para ampliar cárceles

GERARDO GARCÍA

El secretario de Seguridad del Estado de México, Cristóbal Castañeda, aseguró que no planea la construcción de otro centro penitenciario en la entidad, y comentó que se pidió un aumento de 160 millones de pesos para ampliar 20 cárceles ya existentes.

Adicional a los 35 millones de pesos para el penal de Chalco, la Secretaría de Seguridad (SSEM) reveló que busca incrementar los recursos para expandir las instalaciones penitenciarias.

Castañeda enfatizó que con la inversión para ampliaciones se descarta construir penales desde cero, pues se necesita tiempo para buscar el terreno y toda su infraestructura.

El titular de la SSEM explicó que la ampliación de los módulos e infraestructura del Sistema Penitenciario Mexiquense obedece a que tienen una sobrepoblación de 140%, con más de 35 mil internos.

Indicó que revisarán el Paquete Fiscal 2025, para conocer el monto que podrán ejercer.

El funcionario estatal, reconoció que hay algunos problemas en la mayoría de las 21 cárceles en el territorio mexiquense, en especial las de Nezahualcóyotl y Chalco.

Destacó que con el objetivo de lograr una reinserción efectiva, se busca el fortalecimiento de la industria penitenciaria para abonar al cambio de la readaptación por lo que, junto a la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) se gestionan espacios en centros comerciales.

DIÁLOGOS EN SILENCIO

La Cuna de la Pirotecnia

POR ROSALÍO SOTO

TULTEPEC ES LA cuna de la pirotecnia, actividad que si bien representa orgullo, también una enorme responsabilidad por el riesgo que conlleva, sobre todo en diciembre, lleno de festividades, lo que obliga a lograr un equilibrio entre tradición y economía con la seguridad.

LA DEMANDA DE artificios pirotécnicos es alta. Si lo vemos desde el punto de las festividades religiosas, hay que tener en cuenta que somos una población mayoritariamente católica; en el país hay 8 mil 200 iglesias y en cada una de ellas se utiliza pirotecnia en las fiestas patronales, la Semana Santa y no se diga en Navidad o Año Nuevo.

SEGÚN EL INSTITUTO Mexiquense de la Pirotecnia (Imepi) hay en el Estado de México 754 talleres y centros de fabricación, almacenamiento y distribución de productos localizados en 74 municipios, la actividad da sustento a por lo menos 140 mil familias mexiquenses.

EL IMEPI INFORMA que Tultepec cuenta con el 80 por ciento de toda la producción de juegos artificiales en México; otros municipios en donde también hay presencia importante son Zumpango, Almoloya de Juárez, Amecameca, Axapusco, Ozumba y Texcoco.

SIN EMBARGO, ESTA industria tiene una amenaza latente por el comercio clandestino, que ocasiona el 70 por ciento de accidentes y muertes. El manejo de la pólvora es riesgoso.

RECORDEMOS LO OCURRIDO en Tultepec el 20 de diciembre de 2016, en

el mercado de San Pablito, cuando una explosión, de la que se desconocen sus causas, acabó con 300 puestos y ocasionó la muerte de 46 personas además de dejar 80 lesionados.

LA ACTIVIDAD EN Tultepec es ancestral. Hay fuentes que señalan que comenzó en la segunda mitad del siglo XIX. Los primeros documentos datan de 1887 y en 1934 ya se consideraba una industria. El Instituto Mexiquense de la Pirotecnia refiere que ya son 200 años de tradición de hacer fuegos artificiales, con aproximadamente 65 por ciento de su población involucrada en diversas formas en esa industria.

PERO ¿PORQUÉ TULTEPEC? La misma fuente gubernamental refiere que esta localidad, separada de la Ciudad de México durante el periodo colonial, tiene abundante salitre. Es precisamente del Salitre del cual se extrae nitrato de potasio combinado con azufre y carbón lo que compone los juegos pirotécnicos.

LA EMPRESA MULTINACIONAL MIDOT realizó un diagnóstico de la situación de la pirotecnia mexiquense,

señalan que el 30% de los accidentes contabilizados por siniestros pirotécnicos a escala nacional, ocurren en el Estado de México, por ello reviste importancia que autoridades de los tres niveles hayan iniciado recorridos de supervisión por lugares que comercializan pirotécnicos para mitigar riesgos de cara a las festividades de fin de año.

POR LO PRONTO, iniciaron en los municipios que concentran la mayor parte de la actividad de la pirotecnia: Tultepec y Zumpango.

EL CENTRO NACIONAL de Prevención de Desastres da a conocer que hay 23 municipios que concentran el mayor número de accidentes por pirotecnia, siendo Tultepec el que ocupa el primer lugar con 34% de incidencias.

UNA ACTIVIDAD TRADICIONAL riesgosa, que difícilmente se extinguirá pero que debe sujeta a una estricta revisión para evitar tragedias.

@periodistamex

ESPERARÁN DESIGNACIONES FEDERALES

Reducirán cerca de 8 mil mdp participaciones del presupuesto federal: PAN

Legisladores tienen hasta el 31 de diciembre para presentar el proyecto del presupuesto de la entidad

ALEJANDRA REYES

El Estado de México tendrá una reducción de participaciones federales de ocho mil millones de pesos, así lo dio a conocer Pablo Fernández de Cevallos, coordinador de la Fracción Parlamentaria del PAN en la Legislatura local.

El diputado mexiquense expresó que el análisis del presupuesto federal pasará a comisiones en la

Cámara de Diputados Federal, toda vez que se espera este sea aprobado antes del 12 de diciembre.

Comentó que se calcula que el presupuesto del próximo año será de, al menos, 396 mil millones de pesos.

“Lejos de aumentar el presupuesto de 2025, está bajando porque hay una disminución de ocho mil millones de pesos de participaciones federales y entonces, no habrá incremento”, dijo el legislador.

Reconoció que corresponderá a la Secretaría de Finanzas del gobierno mexiquense la encargada de realizar los ajustes para la distribución monetaria.

“La reducción es mucha y habrá que ver cómo hace los ajustes la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado, mientras que los diputados coadyuvaremos para que los recursos se utilicen de manera responsable y no afecte a



las áreas prioritarias de gobierno del Estado”, destacó.

El plazo para presentar el proyecto del presupuesto del Estado de México se tendrá hasta el 31 de diciembre, para aprobarlo.

“El PAN dará a conocer su punto de vista sobre el presupuesto que se maneje para los diferentes rubros”, expuso.

Desconoce cuáles serán las decisiones de la Secretaría de Finanzas;

▲ El líder de la bancada panista en la legislatura mexiquense, Pablo Fernández de Cevallos, dio a conocer que esperarán las decisiones de la federación y del gobierno estatal. Foto Alejandra Reyes

no obstante, sabe que habrá afectaciones importantes en varios rubros de la entidad.

Afectaría aumento de salario mínimo a UAEMéx: rector

GERARDO CARMONA

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), Carlos Eduardo Barrera Díaz, indicó que el aumento de 12% al salario mínimo, sí impactaría el presupuesto anual de la institución educativa.

Señaló que, de aprobarse la solicitud de una ampliación de presupuesto para el próximo año de 150 millones de pesos, podrán hacer frente al incremento anual a la nómina y para proyectos de nuevas instalaciones.

Precisó que la UAEMéx cuenta con poco más de siete mil académicos y un número similar de trabajadores administrativos que suman casi 15 mil colaboradores a lo que ajustará el sueldo en 2025, con base en las negociaciones salariales y de prestaciones que iniciarán en enero con los dos sindicatos que tiene la máxima casa de estudios mexiquense: el Sindicato Único de Trabajadores y Empleados de la UAEMéx (SUTESUAEM) Y LA Federación de Asociaciones Autónomas de Personal Académico de la UAEMéx (FAAPUAEM).

“Este es el aumento que se señala para este año, pero ya venimos con incrementos en años anteriores de 20%. Si no lo atendemos, lo que va a ocurrir es que todos los demás rubros, que tienen que ver con equipamiento, infraestructura, en todo lo que tiene que ver con cuestiones de ampliar matrícula, pues se quedarán como proyectos que no podrán realizarse”, indicó el rector.

Precisó que hay posibilidades de abrir instalaciones de Educación Media Superior en los municipios



de Tecámac, Ixtapan de la Sal y Temoaya, donde los presidentes municipales salientes y entrantes se han puesto de acuerdo para donar instalaciones ya construidas a la UAEMéx, para que las pueda operar en beneficios de los jóvenes que ahí viven.

Explicó que también existe la posibilidad de ampliar la oferta académica de nivel superior en su unidad académica profesional de Huehuetoca a dos licenciaturas más, que solicitó el presidente municipal entrante.

De concretarse y de recibir la ampliación presupuestal solicitada, se podrían poner en marcha estos proyectos y ampliar la oferta académica de 24 a 26 municipios mexiquenses.

Barrera Díaz indicó que la Universidad ha hecho el esfuerzo de mejorar los recursos propios por medio de la educación continua.

▲ El rector de la UAEMéx, Carlos Barrera, dio a conocer que los 150 mdp solicitados que piden, serían para ajustes a nómina y nuevos planteles. Foto Gerardo Carmona.

Cada facultad y espacio académico genera diplomados superiores dirigidos a egresados que buscan una manera de titularse o a quienes buscan actualizarse en un ámbito específico de su profesión. También han podido generar recursos con asesorías o servicios a los ayuntamientos para realizar sus planes de desarrollo municipales.

La UAEMéx ocupa el lugar 30 de 35 universidades públicas en cantidad de recursos públicos que se le dan, lo que la convierte en una de las que menos presupuesto recibe del gobierno federal.

Pide Romina Contreras a huixquiluquenses trabajar en unión



◀ La presidenta municipal de Huixquilucan, Romina Contreras, y los integrantes del nuevo cabildo, rindieron protesta para encabezar la administración 2025-2027. Se comprometieron a que siendo un referente a nivel nacional y uno de los gobiernos mejores calificados del país. Foto Especial

REDACCIÓN

Al rendir protesta de ley para encabezar la administración 2025-2027 y convertirse en la primera presidenta municipal mujer reelecta de Huixquilucan, Romina Contreras Carrasco, convocó a todos los sectores de la sociedad a trabajar en unidad para que el municipio continúe con los avances, mediante la suma de esfuerzos de todos los huixquiluquenses. La demarcación continuará siendo un referente a nivel nacional y uno de los gobiernos mejor calificados del país.

Ante el secretario de Finanzas del Gobierno del Estado de México, Oscar Flores Jiménez; el Senador de la República, Enrique Vargas del Villar; el presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Romero Herrera; senadores, diputados, miembros del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, alcaldes y presidentes municipales, líderes sociales, representantes religiosos, empresarios y vecinos de diversas comunidades,

así como de sus hijas, entre otros invitados, Romina Contreras, destacó que continuará apostando por el proyecto de la continuidad, de la mano con una población que reconoce los logros del gobierno de Huixquilucan, ya que tiene un sentido humanista para que todos los sectores, especialmente, los más vulnerables, cuenten con un lugar digno y seguro para vivir.

“En la administración que concluye no les fallé, lo digo con la frente en alto. Y delante de todos ustedes, nuevamente digo: ¡no les voy a fallar! Retribuiré su confianza, tengan la certeza de que haré todo lo que esté a mi alcance para que Huixquilucan se mantenga como un municipio próspero y ejemplo en todo el país”, recalzó Romina Contreras.

Durante la cuarta sesión solemne de cabildo, donde tomó protesta a los integrantes de su cabildo para el periodo 2025-2027, y ante más de dos mil personas, la alcaldesa reconoció el respaldo y confianza de la ciudadanía le mostró durante los tres años de su primera gestión, lo cual se reflejó en los más de 77 mil votos que obtuvo en el pasado proceso electoral.



SECRETARÍA DE SALUD EVITA PRONUNCIARSE

Hay 15 menores con bacteria *Klebsiella oxytoca* en Edomex

No es problema que vaya a salir de los hospitales
Es un problema hospitalario que no afectará a la población en general, asegura especialista

GERARDO CARMONA

La Secretaría de Salud del Estado de México informó que la bacteria *Klebsiella oxytoca*, que fue detectada en cuatro hospitales del Estado de México, tres públicos y uno privado, y ameritó una alerta sanitaria en el país; afectó a 15 menores de edad de entre cero y 14 años de edad, los cuales en su totalidad presentaban de forma asociada diversas comorbilidades.

El texto señala que la infección del torrente sanguíneo con esta bacteria tiene que ver con una posible contaminación de nutrición parental, que es un método

de alimentación que se proporciona por medio de una sonda.

A pesar de que se solicitó una entrevista con algún funcionario de la Secretaría de Salud estatal, la dependencia solo envió una tarjeta informativa, donde se da cuenta que el 28 de noviembre pasado la Dirección de Información Epidemiológica notificó a la Red Hospitalaria Epidemiológica de la existencia de estos casos.

▼ Aunque la Secretaría de Salud de la entidad no ha emitido información al respecto, se han enviado avisos a la población para prevenir infecciones. Foto Especial

Autoridades sanitarias federales y estatal, como el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (InDRE) y la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), ya realizan una investigación para esclarecer el origen del brote y se mantienen reuniones constantes para reforzar las estrategias de contención y prevenir otro brote similar.

Problema intrahospitalario, sin peligro para la población

Por su parte, Miguel Ángel Karam Calderón, catedrático en la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), en el área de Investigación de Epidemiología Social, explicó que este tipo de bacteria tiene una alta resis-

tencia, por lo que sí es importante darle la atención necesaria. Sin embargo, aseguró que al localizar el brote dentro de instituciones de cuatro hospitales, tres públicos y uno privado, es sencillo mantenerlo controlado dentro de estas instalaciones.

Es un problema hospitalario que no afectará a la población en general, sentenció.

Indicó que las autoridades sanitarias seguramente ya realizan la investigación para conocer el origen de la bacteria, pero todo apunta a que pueda ser el material que utiliza para alimentación por sonda o suministro de medicamentos u otras sustancias vía intravenosa, lo que coincide con lo dado a conocer por la Secretaría de Salud estatal.

En caso de detectar que la bacteria se encontraba en algunos de este tipo de recursos médicos, es necesario que de inmediato se localice el resto del lote.

“La fuente está por ahí y que lo que hay que averiguar ahora es que este equipo, porque no es solo en un lugar sino ha sido en varios lugares, incluso se reporta en un hospital particular. Es muy importante ver cuál es el lote y el fabricante de este tipo de implementos para meter un control inmediato y si es un lote, este lote ya no se utilice y ver con la empresa que lo haya distribuido, qué está ocurriendo”, declaró.

Karam Calderón precisó que normalmente las empresas fabricantes tienen procesos muy estrictos con control de calidad, sanitización y el manejo de este tipo de implementos, sin embargo, al tener una alta resistencia, hay que verificar si desarrolló resistencia a estos procesos de purificación.

A falta de agua, ejidatarios dan sus parcelas a zonas urbanas

ALEJANDRA REYES

Debido a la falta de agua y la invasión urbana, algunos de los más de 537 mil ejidatarios buscan otras opciones para sobrevivir, pues se llevan a cabo cambios de parcela a asentamiento urbano, afirmó Ana Ramirez, coordinadora del Estado de México de Ejidos y Comunidades.

En el área urbana ya no hay representantes ejidatarios, pues se perdieron las parcelas de cosechas y ya se volvieron asentamiento urbano.

Destacó que en todas las zonas se conservan y siembran, pero ha sido difíciles mantenerlas, por la falta de lluvias y agua en las regiones que la requieren.

Expuso su preocupación y teme a que haya transformaciones en los asentamientos humanos, ante la escasez de agua, en especial.

“En un futuro y si no se cuenta con apoyo, desaparecerán las zonas de siembra, pues ya que se registran algunos cambios de destino, de parcela a asentamiento humano”, declaró.

Todos los municipios tienen ejidos, dijo, pero municipios conurbados ya no, como el caso de Naucalpan y Ecatepec, entre muchos otros, casi ya desaparecieron.

Los que todavía tienen todos sus ejidos son San Felipe del Progreso, Atlacomulco, Sultepec, Tlatlaya, Luvianos, Tejupilco.

Villa Guerrero está enfocado a la floricultura, donde casi todos conservan sus parcelas porque trabajan con floricultivos, al igual que Tenancingo y Amecameca.

Alrededor de 70% de ejidatarios resguardan sus tierras, pero hay gente que no las está sembrando porque tienen 70 u 80 años y los hijos han emigrado a los Estados Unidos o ya se prepararon en una profesión, porque son ingenieros, abogados, economistas y otras actividades.



Pescadores piden limpiar laguna de Zumpango de lirio acuático

MIRIAM VIDAL

Pescadores de la Laguna de Zumpango solicitaron ayuda de la gobernadora Delfina Gómez y de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para limpiar el embalse que tiene 500 hectáreas invadidas de lirio acuático.

Explicaron que el sitio, recién recuperado, ahora se enfrenta a la expansión acelerada de la planta, la cual pone en riesgo la reactivación de los paseos en lancha y la siembra de 120 mil mojarra y tilapias con las que pretenden retomar su actividad.

Eladio, uno de los habitantes de la zona, recordó que después de la sequía total, las lluvias de hace tres meses lograron revivir el espacio donde creció y donde

había trabajado como pescador toda su vida.

Indicó que con la laguna llena de agua devolvió la esperanza de él y del resto de sus compañeros para criar peces e ir retomando la actividad turística del lugar.

Dijo que la amenaza del lirio acuático resurgió y se expandió con rapidez. Hay amenaza de sequía de nuevo.

“Ahora lo que nos está afectado es el lirio, porque nos está invadiendo y se están perdiendo muchas fuentes de empleo, como es el paseo en lancha, la pesca, negocios a la ribera, además de que también se están reproduciendo los moscos”, dijo.

Luis Aguilar, también pescador de la zona, expuso su preocupación por la falta de intervención de las autoridades para controlar la cantidad del lirio en el embalse

y de que los esfuerzos por la siembra del alevín sea en vano.

Otro de los pescadores compartió que, desde que era niño, acudía a la laguna con sus redes para pescar y de cómo podía admirar los ajolotes, las carpas y acociles que ahí se reproducían de manera natural.

“Antes venían todos los ribereños de todos los pueblos y pescaban porque había una fuente de trabajo. Pero ahora no, ahora depende de que podamos sembrar el pescado”, indicó el hombre de 68 años.

En un recorrido por el lugar se apreció que el espejo de agua de la laguna se encuentra cubierto de lirio acuático.

Las lanchas que habían quedado varadas durante la sequía, ahora están a la deriva, atrapadas entre la mancha verde, sin poder navegar.



▲ Habitantes de Zumpango pidieron apoyo de las autoridades estatales para evitar la sequía del sitio, por la invasión de lirio acuático. Foto Miriam Vidal

“LA INFLACIÓN SE SIENTE EN LOS BOLSILLOS”

Productos básicos subirán hasta 20% su precio actual

De forma gradual, algunos de los artículos como el limón, el jitomate y el aguacate aumentarán de precio; la carne de cerdo ya tuvo un incremento de 4 pesos por kilo

MIGUEL GONZÁLEZ

Vicente Ruiz Vázquez, presidente de la Coordinadora de Mercados del Valle de México, organismo que representa a más de 70 mercados de Nezahualcóyotl, Chimalhuacán y Los Reyes La Paz, y las alcaldías Iztapalapa, Iztacalco y Venustiano Carranza estimó que para el fin de este año se registrarán incrementos paulatinos de los precios de productos de la canasta básica hasta alcanzar entre 10 y 20% sobre el actual.

Representantes de mercados y locatarios esperan incrementos de más de 10% en el costo del jitomate, aguacate y limón, así como en el

kilo de carne de pollo, res y cerdo antes de que concluya el año.

“Estos aumentos se dan cada año en estas fechas, no de golpe, sino poco a poco, por ejemplo el jitomate es el más crítico, ha subido un 7% en esta semana y creemos que seguirá aumentando, lo compran por caja en un promedio de 35 pesos el kilo, pero lo tienen que vender arriba de 40 pesos el kilo”, refirió.

Respecto a la fruta, señaló que algunas de las que podrían aumentar su precio hasta en 5% en esta temporada son: guayaba, manzana, tejocote, caña, naranja y mandarina.

Explicó, que pese a estos incrementos, la demanda se mantiene durante la época decembrina, sin

embargo la inflación la resienten consumidores y comerciantes en enero, con cuando disminuye.

Aída, vecina de la colonia Esperanza en Nezahualcóyotl señaló:

“Si se siente que está subiendo de precio poco a poco, aunque dice el gobierno que no hay inflación, pero nosotros sentimos en nuestros bolsillos”

Otro ejemplo que mencionó es la carne de cerdo que la semana pasada estaba en 135 el kilo, esta semana ya se comercializa en 139, subió 4 pesos pero va a estar aumentando todavía, “esperamos que para el 22, 23 y 24 de diciembre el incremento haya rebasado el 10%”, auguró.

▼ Guayabas, tejocotes, manzanas y otras frutas tradicionales de las posadas decembrinas van a la alza en su precio. A fin de año podrían registrar hasta 5% más del costo actual. Foto Miguel González



Once lesionados deja choque en la México-Pachuca

MIRIAM VIDAL

Un total de 11 pasajeros heridos es el saldo de un choque entre tres unidades de transporte público que circulaban por la autopista México-Pachuca, a la altura de Ecatepec.

El accidente ocurrió en el paradero conocido como El Frontón, en el pueblo de Santa Clara, donde se dio una intensa movilización de los servicios de emergencia.

Las unidades del transporte público pertenecientes a la línea de autobuses Buendía, Transportes Ramirez Urban y Transportes TMC, se dirigían al paradero del Metro Indios Verdes.

Se informó que el conductor, de 34 años, del camión con placas 07HD9D perdió el control e impactó a una camioneta tipo Urvan.

La camioneta, a su vez, impactó a otra unidad de transporte público con número económico 468, que terminó chocando contra el muro de contención.

Transeúntes ayudaron a liberar

a los pasajeros de las unidades involucradas, mientras llegaron los paramédicos de Ecatepec a auxiliar a los usuarios que resultaron con lesiones menores.

Entre los heridos hay hombres y mujeres de entre los 28 y los 60 años de edad, quienes no requirieron hospitalización.

La circulación en la zona resultó afectada en dirección a la Ciudad de México, a la espera del retiro de los vehículos involucrados.

● ● ●
Tres unidades de transporte público se impactaron en la México-Pachuca

Certificación a motociclistas costará 460 pesos: Semov



ALEJANDRA REYES

◀ Daniel Sibaja, secretario de movilidad anunció una certificación, a motociclistas. La realización del trámite permitirá a los conductores conservar su licencia Foto Alejandra Reyes

México se hacen políticas públicas para ordenar el uso de las motocicletas no como un tema punitivo, clasista, ni de racismo, sino que el objetivo es la certificación de más de 500 motocicletas diarias.

Sibaja comentó que la certificación iniciará en enero con un costo de 460 pesos, monto que considero accesible y aunque insistió en que las medidas no son de castigo señaló que quien no realice el trámite será multado y se le retirará la unidad.

Dijo que las certificadoras que se contrataron para el programa son profesionales y que habrán 7 sedes en el Estado de México para expedir este documento que no existía en la entidad.

Después de la realización del foro de Seguridad Vial en el Estado de México 2024, el funcionario comentó que se calcula

que son más de un millón de motociclistas, en el área metropolitana los que estarían sujetos a la verificación

Anunció la apertura de la plataforma digital para registrar citas a partir del 7 de enero de 2025.

Anunció que, aunque los conductores no podrán contar con la licencia si no realizan la certificación, aunque ya hayan contado con una licencia anterior

“La seguridad vial en el estado de México se encuentra en el peor lugar del país, tenemos la circulación vial más caótica y este es el reto de la Secretaría de Movilidad, así como del transporte público más ineficiente, inseguro del país y mal haríamos en no señalarlo, reconoció.

Ante ese panorama, comentó que impulsan las políticas de certificación a conductores de motocicletas, el uso del casco y otras medidas que impulsen la correcta movilidad en el territorio estatal.

Añadió que esta medida representa la primera certificación de muchas que se harán en el Estado de México, porque próximamente se planea una para los conductores del transporte público.



OFRECE CONCIERTO CON LA SONORA SANTANERA Y LOS PANCHOS

Celebra Guadalupe Pineda 50 años de carrera musical con libertad y boleros

Reconoce que plataformas digitales ayudan al posicionamiento de su música en las nuevas generaciones

MAURICIO BAUTISTA

Cuando se le pregunta a Guadalupe Pineda cómo se siente al celebrar cinco décadas de carrera musical, la respuesta es una palabra: libre.

La cantante explicó que la libertad artística que ahora tiene es el mayor logro de su trayectoria, fruto de años de dedicación y fidelidad a su estilo.

Puntualizó que la clave para seguir vigente “es seguir haciendo lo que te nace”, al anunciar una noche de boleros con la que celebrará este jueves, a las 21:00 horas, 50 años de vida profesional, en el salón La Maraka, acompañada de la Internacional Sonora Santanera y el trío Los Panchos.

“Esa libertad que me permite mi carrera de 50 años, me da justamente el lujo de poder venir a La Maraka a presentarme con invitados tan especiales como Los Panchos y la Sonora Santanera”, afirmó.

Forjada en el folclor latinoamericano y el canto nuevo cubano, la intérprete de temas como *Jacinto Cenobio* o *Todo cambia* recordó sus primeros años, en los que tocó puertas para llevar al público la música que a ella le gusta.

“Tuve que esperar un buen tiempo, tocar puertas. Diez años tocando puertas, 10 años pidiendo que alguien creyera en mi proyecto, que alguien creyera en mi canto latinoamericano”, detalló la cantante.

Hablar de *Yolanda*, también conocida como “Te amo”, es hablar de la canción a la que más cariño le tiene de entre todo el repertorio que la ha acompañado a lo largo de estos años, porque le

permitió pasar de los escenarios chicos a los grandes foros.

“Fue la canción que no quería grabarme. De hecho, mi primer disco, que se llama *Guadalupe Pineda*, que grabé ahí en 1981, el productor me dijo: ‘No, esa canción no vale la pena. Es una canción que la gente no va a entender’. Qué bueno que no la grabé; no era el momento”, recordó Pineda.

Fue hasta que firmó con la disquera Nuestro Sueño que pudo grabar los temas que le gustaban, entre ellos, la pieza que Pablo Milanes compuso en 1970. Vendió un millón y medio de copias, que en aquella época significó su primer disco de oro.

Guadalupe Pineda ha recorrido todo tipo de escenarios: desde las peñas culturales que proliferaron a finales de los 70 y principios de los 80 hasta casas de salud mental, reclusorios para menores, cárceles preventivas, oficinas públicas, teatros, auditorios, iglesias y catedrales.

Contó que, en uno de estos recintos, vivió una de las experiencias que más marcaron su cercanía con la gente. Acababa de terminar una presentación en un reclusorio femenino, cuando una de las internas se acercó hasta ella. El guardia le cerró el paso, pero Guadalupe Pineda pidió que la dejaran acercarse.

“Se había quitado sus aretes de plástico, de un azulito nacarado, unos aretitos, pues, muy baratitos, muy bonitos, pero para ella eran su tesoro y me los vino a regalar. Eso para mí fue, hijole. Me marcó para siempre, porque quiere decir que el canto, que la música hermana, que la música rompe fronteras, que la música



trasciende, y me sentí la verdad muy, muy agradecida de eso. Todavía los guardo”, detalló.

Las nuevas tecnologías han facilitado ese acceso a la música, por lo que las alegrías y satisfacciones llegan ya de todas partes de mundo. En las plataformas digitales, canciones como *Historia de un amor* tienen cerca de 22 millones de escuchas.

“El segundo país donde más me escuchan, primero, obviamente, es México, luego Estados Unidos, el tercero es Turquía. Y dice uno,

¿cómo Turquía? Bueno, con la tecnología ahora llega uno a tantos lugares instantáneamente.

Además de su concierto, cerrará este año con su presencia en la Basílica de Guadalupe, donde acudirá como lo ha hecho desde hace más de 30 años, a cantar *Las mañanitas*.

Aunque mantiene apertura para nuevas propuestas y nuevos estilos musicales, Guadalupe Pineda subrayó que siempre respetará tanto su esencia como a su público.

“Difícilmente voy a incursionar

▲ La cantante mexicana Guadalupe Pineda celebra medio siglo de trayectoria artística.

Foto Mauricio Bautista

en un corrido tumbado, o sea, pero, quién sabe. Si algún día tengo una buena letra, tengo algo que me interese; he cantado ranchero. Si tengo ganas de hacer algo, pues lo voy a hacer, lo voy a hacer, siempre y cuando sea con respeto para mí misma, para mi público, que sea algo con dignidad”, concluyó.

Presentan libros de Tenango del Aire en la FILG

MIGUEL GONZÁLEZ

El presidente municipal de Tenango del Aire, Roberto Ávila, y la alcaldesa electa Johanna Fernández acudieron a la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FILG) 2024 para presentar tres libros.

Las publicaciones exponen la riqueza histórica y cultural del municipio mexiquense, ubicado en la región de Los Volcanes.

Las publicaciones presentadas fueron *Ecos del Pasado*, *Voces del Presente*, del historiador y académico Moroni Spencer Hernández de Olarte.

El Señor de Tepopula, la historia de un pueblo originario, compilación de relatos, cuentos e historias

de los pobladores originarios del pueblo de San Mateo Tepopula. El trabajo fue recopilado por la Organización Autónoma del Rescate Histórico del Señor de Tepopula.

Así como la *Monografía Municipal*, con la participación de sus autores, Abraham Cano Jiménez, Eduardo Garrido Faustinos y Esteban García Márquez, quienes compartieron el proceso para desarrollar la obra, que aborda la historia del municipio, desde la época prehispánica hasta el siglo XXI.

“Este logro no solo refuerza el orgullo por nuestras raíces, sino que pone en alto el nombre de Tenango del Aire, que conecta nuestro legado con un público nacional e internacional”, dio a conocer el alcalde municipal.

Señaló que estar presente en una de las ferias de libro más importantes del mundo, la más destacada de América Latina, es relevante.

“Para nosotros es un gusto, un orgullo presentar los tres libros que se han editado en nuestro municipio de Tenango del Aire en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, una de las más importantes de habla hispana”, aseveró Roberto Ávila.

► El presidente municipal de Tenango del Aire, Roberto Ávila, y la alcaldesa electa Johanna Fernández acudieron a la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FILG) 2024 para presentar tres libros.

Foto Especial



Vital

Ahora resulta que sí maquilamos fentanilo.

EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

La Jornada

Estado de México

JUEVES 5 DE DICIEMBRE DE 2024

COLUMNA

DIÁLOGO EN SILENCIO

Rosalío Soto

P. 3



SERÁ EN ENERO

Magistrados podrán proponer a presidente interino para 2025

Con la Reforma Judicial hay posibilidad de asignar a un representante que no participará en las elecciones populares

GERARDO GARCÍA

Los actuales magistrados podrán proponer una terna para la presidencia interina del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), que entrará en enero, y para junio, por medio del voto popular, se elegirá a quien se quedará por dos años, de acuerdo con la reforma judicial en el Estado de México.

Las modificaciones forman parte del consenso entre los tres poderes del Estado de México, Ejecutivo,

Judicial y Legislativo, mediante mesas de trabajos en comisiones unidas, realizadas a lo largo de esta semana y que se espera hoy se presente el dictamen y apruebe.

El presidente de la comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, el diputado de Morena, Carlos Antonio Martínez Zurita, detalló que la reforma judicial prevé que el actual pleno de las magistradas y magistrados proponga una terna para la presidencia interina.

Indicó que con ello se les dará autonomía para definir, aunque

deberá consultarse al Ejecutivo y Legislativo. Quien sea elegido permanecerá en el cargo por nueve meses, de enero a septiembre, para sustituir a Ricardo Sodi Cuellar, actual presidente del Poder Judicial de la entidad y quien culminará funciones el 31 de diciembre.

“El pleno actual de las magistradas y magistrados será quien decida una terna, quién habrá ser puesta a consideración del visto bueno de la gobernadora, ellos tendrán la definición”, apuntó.

Martínez Zurita aclaró que quien quede en el interinato deberá implementar las leyes secundarias de la reforma al Poder Judicial, pero ya no podrá participar en la elección judicial.

Indicó que la normatividad establece que el 1 de junio se elegirá a la primera o primer magistrado presidente, que estará en el cargo sólo dos años, pues en el 2027

habrá otro ejercicio, mediante el voto popular.

Aclaró que los actuales magistrados que permanezcan podrían buscar el cargo. Recordó que en total los cargos a elegirse serán 30 magistraturas y 115 jueces de distrito.

“Ya para septiembre del 2025 entrará quien ya haya sido decidido por la mayoría de la gente, entonces ya el que viene tendremos. Va a estar el interinato de enero a septiembre y en septiembre llegará la o el magistrado presidente más votado”, indicó.

Otros ajustes en la reforma judicial serán que se establecerá la paridad de género y establece que, entre la última semana de enero o la primera semana de febrero, el árbitro electoral inicie con la elección de jueces y magistrados.

Bloque unido

El diputado local de Morena, Carlos Antonio Martínez, defendió que el 2 de junio de este año los mexiquenses decidieron que Morena, junto a PVEM y PT, fueran un bloque legislativo con mayoría calificada y hay las condiciones para que hoy se avale el dictamen en mención.

Aclaró que lo que buscan es la independencia del Poder Judicial, y la propuesta surgió en consenso, porque no solo fueron los grupos parlamentarios, sino hubo participación del Ejecutivo, el Tribunal Superior de Justicia y el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).



◀ El representante interino permanecerá en el cargo de enero a septiembre y no participará en las elecciones públicas. Foto Especial

Morena Edomex está unido: Luz María Hernández

MIRIAM VIDAL

La dirigente de Morena en el Estado de México, Luz María Hernández, aseguró que atrás quedaron las diferencias surgidas durante el proceso de selección en su partido, por lo que augura unidad durante su gestión.

“Esperamos trabajar en unidad, trabajar y lograr los objetivos que nos hemos propuesto desde el Congreso Nacional y por supuesto en el Estado de México”, indicó en entrevista.

Durante su visita a Acolman para presenciar el tercer informe de gobierno del alcalde Rigoberto Cortés Melgoza, la líder aseguró que privilegiará el trabajo en equipo.

“Nos mantenemos unidos, sabemos que a veces hay diferencias pero ya se acabaron esos momentos y ahora vamos a trabajar todos y todas”, indicó.

El pasado fin de semana el Consejo estatal de Morena eligió a la exdiputada local como su nueva dirigente, quien obtuvo el respaldo de la gobernadora Delfina Gómez.



El cargo estuvo disputado por el bloque que impulsó el senador Higinio Martínez, quien logró colocar en la secretaría general del partido a su propuesta, Adán Gordo.

El texcocano consideró que los resultados de la elección son un tema menor, cuando existe la responsabilidad de seguir traba-

▲ La dirigente de Morena en la entidad, Luz María Hernández, destacó que privilegiará el trabajo en equipo. Foto Miriam Vidal

jando en el senado para apoyar a los municipios de la Cuarta Transformación.